



Dr. Fernando J. A. Cavagnaro

Dr. Fernando Bezares

raybezares@gmail.com



IN MEMORIAN

HEMATOLOGÍA, Vol. 17 N°2: 206
Mayo - Agosto 2013

El 30 de abril de 2013 lamentamos la pérdida del Dr. Fernando Jorge Antonio Cavagnaro uno de los hematólogos de la vieja escuela que desde hacía más de 40 años había echado sus raíces en el Hospital Municipal Teodoro Alvarez donde concurrió hasta pocos días antes de su deceso. El término echar sus raíces, resulta muy apropiado para el Dr. Cavagnaro quien amaba a los árboles y mostraba un profundo conocimiento de nuestra flora autóctona lo cual junto a su dedicación a los pájaros, sobre todo a los jilgueros, lo transformaban en un verdadero amante de la naturaleza. Inició sus primeros pasos en la Hematología en los años 60 en el Hospital de Ezeiza como ayudante de Laboratorio hasta que logró contactarse con el Dr Gregorio Bomchil , en ese entonces jefe de la famosa Sala 18 del Hospital Ramos Mejía y director de la Escuela Municipal de Hematología. Sus primeros trabajos se orientaron a la fisiología del bazo, tema que lo apasionaba, y al estudio de la poliglobulia de altura trabajando entonces para el desarrollo de su Beca en la mina Aguilar en el Norte Argentino.

Otras de sus pasiones desde el punto de vista de la Medicina del Trabajo fue el estudio de la intoxicación plúmbica transformándose en un experto en el tema siendo consultado frecuentemente incluso por los tribunales laborales.

A comienzos de la década de los 70 ingresó como Hematólogo en la sala 5 del Hospital Alvarez, en la cual su Jefe el recordado Dr Felix Chiovino intentó nutrir a dicha sala de especialistas afines con la Clínica Médica la cual comenzaba a tornarse compleja con el auge de la Hematología, la Endocrinología, la Oncología, la Neumonología y la Nutrición. Fue así que junto al Dr A Guitelmán, la Dra R Levin , el Dr F Cavallo y el Dr M Burstein formaron los primeros "grupos de trabajo" que más tarde se convirtieron en Secciones reconocidas en el organigrama Municipal y dotaron

a este viejo Hospital de Flores de una complejidad acorde con el avance de los conocimientos médicos.

En el Hospital Alvarez comenzó trabajando en un pequeño espacio de la sala 5 en el cual siendo yo estudiante de último año de la carrera lo asistía como técnico de laboratorio realizando los estudios hematológicos básicos, en esas épocas artesanales, cuyas bases me transmitió.

En su lucha constante por obtener un Servicio independiente se unió al Dr. Roberto Urribarri hematólogo que desarrollaba sus funciones en el Laboratorio Central y juntos comenzaron a darle forma al equipo de Hematología al cual me uní a comienzos de 1971 cuando recibí mi diploma de Médico. Participó activamente en la modificación de los estatutos que transformaron a la Sociedad Argentina de Hematología en una entidad independiente de la Asociación Médica Argentina que culminara con la Presidencia del Dr Gregorio Bomchil e iniciara una nueva era en nuestra Especialidad. El Dr. Fernando J. A. Cavagnaro desarrolló varios cargos en la SAH culminando como Presidente en el período 1992-1993 y a partir de esa fecha y hasta 2011 formó parte del Tribunal de Ética.

En 1972 a instancias de su admirado amigo y maestro el Dr Marcos Morguenfeld incorporó a la Sección Hematología del Hospital Alvarez al GATLA y mientras se mantuvo en actividad fue un entusiasta y comprometido participante en todos sus protocolos. En sus últimos años el Linfoma de Hodgkin acaparó su mayor interés y resultaba frecuente en nuestros ateneos que nos comentara nuevos avances en el manejo de esta enfermedad ya que continuaba informándose ávidamente hasta sus últimos días.

Creo que con el Dr. Cavagnaro se va uno de los últimos enamorados de la Hematología Clínica a la cual le dedicó toda su vida.